

Mensaje del Director General del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Licenciado Alfredo Llorente Martínez, durante la entrega de certificados de la Primera Etapa del Programa de Alfabetización 2014

México, D.F., a 4 de agosto de 2014

Señor Jefe de Gobierno del Distrito Federal, doctor Miguel Ángel Mancera, estimados compañeros integrantes del presidium, señoras y señores, educandos, estudiantes que hoy concluyen alguna etapa de su formación educativa.

Me entusiasma mucho que nos reunamos en este recinto histórico que alberga una parte del acervo cultural de la ciudad y del país. El nombre de la biblioteca de México, evoca a uno de los grandes educadores de nuestro tiempo, evoca a José Vasconcelos, quien decía, “no se puede enseñar a leer sin dar que leer”.

Y efectivamente Vasconcelos era un firme creyente de las sociedades alfabetizadas y sobretodos del valor social de la lectura y de la escritura como componentes importantes de un derecho humano fundamental, el derecho a la educación.

Hoy los programas de alfabetización diversificada y la Campaña Nacional de Alfabetización que emprenderá el gobierno de la República, queremos conjuntar esfuerzos para atender a los 140 mil capitalinos mayores de 15 años que no saben leer y escribir. Lo vamos a hacer conjunta y complementariamente, en estrecha coordinación con el gobierno del Distrito Federal.

Hay que reconocer, ya lo ha hecho Mara Robles, la labor de los jóvenes de la Universidad Nacional Autónoma de México, que con su tiempo y conocimientos han contribuido a mejorar la educación y por lo tanto al desarrollo de nuestro país, están prestando un verdadero servicio social. Nuestra felicitación al señor rector Narro Robles.

Reconozco la voluntad política y el interés del gobierno del DF por impulsar la educación para adultos. Tarea que ya desarrolla, lo hemos dicho, con el programa de alfabetización diversificada, atendiendo a adultos mayores, a jóvenes en situación de marginación e incluso a comunidades indígenas mediante un modelo educativo que como el del INEA, pondera de manera fundamental, formar a los educandos para la vida y el trabajo al vincular la educación con las competencias de carácter laboral.

El gobierno del DF y el INEA coincidimos en que lograr un cambio social requiere de la suma de voluntades y del compromiso de todos los actores políticos, sociales y económicos del país y de la Ciudad de México, en torno a un solo objetivo: mejorar el nivel educativo de nuestros jóvenes y adultos, es por ellos que hoy esta tarde y ante el jefe de gobierno, el INEA refrenda su compromiso para firmar las bases de colaboración entre ambas instancias en los próximos días.

Estas bases, entre otras acciones, pretenden vincular el programa de atención diversificada del gobierno del Distrito Federal con la Campaña Nacional de Alfabetización y abatimiento del Rezago Educativo, que el presidente de la República pondrá en marcha en los próximos días, proporcionando a los alfabetizados continuidad educativa y coadyuvando así a sacar del rezago al 24% de la población del Distrito Federal que no ha concluido su educación básica.

“Nunca es tarde para aprender”, que mejor lema Mara, ya que la educación es sin duda, el más eficaz instrumento para lograr el desarrollo con justicia y equidad, que queremos y merecemos los mexicanos.

Quiero finalizar mi intervención externándole al señor jefe de gobierno, nuestro reconocimiento por su compromiso con la educación para los adultos que no siempre, más bien pocas veces, tiene prioridad en los gobiernos del Distrito Federal, ha habido la prioridad para la atención de la educación básica, de la educación especial pero muy raramente es que en este gobierno por fortuna se presenta la prioridad también para la educación de adultos, para mayores de 15 años que no han concluido su educación básica o que no saben leer y escribir. Y de paso nuestro reconocimiento señor jefe de gobierno, por el empeño, el compromiso de servicio que ha caracterizado la coordinación con la secretaria de educación de su gabinete.

Muchas gracias a todos y muchas felicidades a quienes demostraron que nunca es tarde para aprender